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客観視する力 
                   校長  

今年は９月中旬に入っても厳しい残暑が続き、東京都心でも８０回を超える真夏日が観測され、ここ大島で

も異例の暑さが続いています。そんな中、９月６日（水）運動会に向けて結団式が行われ、紅白の団が結成さ

れました。今年のスローガンは「ぶつかり砕けろ！最高の運動会を仲間と共に」。キャプテンを中心に練習を

積み重ね感動的な運動会、そして、中学生の全力な姿で地域を多いに盛り上げてくれることを期待します。 

さて、夏と言えばやはり毎年行われる阪神甲子園球場での全国高等学校野球選手権大会に注目が集まり、高

校球児の白球を追いかける姿に感動と勇気を与えてくれます。昨年は優勝旗が白河の関を初めて越えられるか

と注目され、宮城県の仙台育英高校が東北勢として初めて優勝し、今年は神奈川県の慶應義塾高校が１０７年

ぶりの優勝で日本中が多いに盛り上がったことを思い出します。特に「エンジョイベースボール」をスローガ

ンに、選手の自主性を伸ばす指導方法が注目されました。「何が楽しいか」というと当然スポーツなので勝つ

ことだそうです。そのために自分の技量を上げチームも強くなり、その結果、勝利という果実が得られます。

「より高いレベルの野球を楽しもう」がこの「エンジョイベースボール」の真意で勝利を貪欲に追求すること

が根底にあるそうです。 

特に慶應義塾高校野球部の取組の中で注目したのが自己分析シートを年２回実施し、一人一人が客観的に自

分自信を見つめ直し、課題を見つけ克服しているところです。そのシートには野球の技術に関することだけで

はなく、「どんな人間になりたいのか」を具体的に書いていました。デジタルを活用するのではなく紙に書き

可視化しています。これは以前紹介したメジャーリーガーである大谷選手の高校時代に行っていた目標達成シ

ートと同じ手法のように感じました。 

監督である森林教諭は「社会で活躍できる人の共通点として挙げられるのは、自分を客観視できること。自

分なりのアイデアをもち、自分自身の強みを知っていて、それを伸ばす努力ができる人は、社会に出てどんな

仕事に就こうとも通用します。また、自分で自分の幸せを理解していることも大事です。これからの社

会は多様性が重視され、人それぞれ追求する幸せが違う時代になっていきます。お金、家庭、仕事

のやりがい……。多様な価値観の中で、何が自分を幸福にさせるかを分かっていないと本当の幸せ

はつかめません」と高校野球を通して人間性やその人自身の価値を高めている指導に感銘しました。 

慶應義塾高校野球部の練習場であるグランドのベンチに、

塾長からの訓示が貼られているのを記事で見ました。自由を

重んじる伸び伸び野球で親しまれていますが、訓示にある生

き方の軸があるからこそチームとしても、一人の人間として

も信頼があるのではないでしょうか。 

  

 
 

 

三原の嶺より  
◆学校教育目標◆ 

・自ら進んで学び 

・自然や人を愛し 

・たくましく生きる生徒 

令和 5年 9月 25日（令和 5年度 第 5号）   発行責任者 大島町立第一中学校長 

         生徒の道徳性が伸び、登校するのが楽しく、安全な学校 

       確かな力のつく学校、地域に学び、地域とともに歩む学校 

自学・敬愛・誠実 

一、心志を剛強にし容儀を端正にせよ 

一、師友に對いして禮あれ 

一、教室の神聖と校庭の清淨を護れ 

一、途に老幼婦女に遜れ 

     善を行ふに勇なれ 
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  ７月２９日（土）に校内水泳記録会、８月 3 日(木)に大島町体育祭水泳大会が行われました。 

１年ぶりに行われた校内水泳記録会は、水泳教室の努力の成果が発揮されたものになりました。一生懸命練習してい

たクイックターンや飛び込みスタートなど、自分のできないことにも一生懸命にチャレンジする姿が見られ、参加し

たほとんどの生徒が自己新記録を達成できました。 

４年ぶりに行われた大島町体育祭水泳大会では、３０種目中、２４種目で１位を収める快挙を成し遂げました。水

泳部を筆頭に代表として参加してくれた選手たち、一生懸命声を出して応援してくれた応援生徒や保護者の方々の

力が集結した結果だと思います。水泳部は有終の美を飾ることができました。保護者の皆様、ご観覧いただきありが

とうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

水泳部 
水泳部は９月９日（土）に行われる東京都学年別水泳競技

大会に出場する予定でした。しかし、天候不順により参加す

ることができなくなってしまいました。３年生にとっては最 

後の公式大会でしたので非常に残念な結果となってしまい

ました。この場を借りて、男子部長から水泳部の３年間を振

り返ってもらいました。 

  

校内水泳記録会・大島町体育祭水泳大会 

 

 

秋の大会や活動の報告 各部より 

私はこの水泳部に入ってすごく良かったです。それはより自分が成長できたと思ったからです。顧問

の先生がよくいっていたのは「水泳は自分の性格が出るぞ」ということでした。練習中、私は途中疲れ

て休んでしまうこともありました。しかし、諦めないことが自分のためになると思い、頑張り続けてき

ました。私はタイムを更新できなかった時にたくさん応援してくれたり、私のために時間を作ってくれ

たりしたのはすごく嬉しかったです。水泳部の明るいノリも私の気持ちをポジティブにしてくれまし

た。とても楽しかったです。ありがとうございました。                         部長 
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野球部 
【秋季研修大会 結果】   合同チーム A １１‐１１ 合同チーム B 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

バレーボール部 
【研修大会結果】 

大島連合 A ０‐２ 大島高校 

大島連合 B ０‐２ 大島高校 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 僕たち野球部は９月２日に行われた秋季研修大会に出場しました。結果は１１対１１の引き分

けでした。今回の大会で、最後まで諦めないことの大切さを学び、チーム力を高めていくための

課題もたくさん見つけることができました。これらの課題を練習の中で修正していき、チーム力

を高めていきたいです。また、一中生が合同チームの中心となって活躍できるように努力してい

きます。応援ありがとうございました。                                              部長 

 秋季大会は、新チームになって初めての大会でした。私たちの課題である「声」を目標に、大会

に挑みました。相手は格上の大島高校でしたが、負けずに声を出して戦いました。不安なところ

も多くありましたが、Aチーム、Bチーム関係なく戦っていて、大島高校相手に１０点以上得点す

ることができました。私自身は怪我をしてしまいましたが、いままでやってきた練習の成果を発

揮できた最高の試合になったと思います。また、フェイント処理、ブロックカバー、サーブは今

後の課題として改善していかなければならないと感じました。 

 大会に協力してくださった大島高校バレーボール部の皆さん、応援に来てくださった保護者の

方々、地域の皆さんありがとうございました。私たちの目標である「都大会２勝」に向けて今後

も頑張ります。                                        部長 
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私たち吹奏楽部は、８月６日（日）府中の

森芸術劇場ウィーンホールで行われた東京

都中学校吹奏楽コンクールに出場し、銅賞を

獲得しました。４人という少ない人数でした

が、音程やリズムといった基礎的な技術の底

上げを行い、コミュニケーションを取りなが

ら少人数の良さを生かした演奏ができまし

た。応援してくださった皆さん、ありがとう

ございました。                部長 

サッカー部 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

ソフトテニス部 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

吹奏楽部 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

今回が新しいチームで初めての試合でした。初めてで上手くいかないことや、協力し合えない部分が

たくさんありました。ですが、仲間が点を入れたときは盛り上がり、失敗してしまっても「ドンマイ」

と声かけができました。この大会で見つかった課題を来年の島嶼大会に活していけるように頑張りた

いです。また、自分は部長としてもっとチームを盛り上げ、自分がしっかりやって後輩達のお手本にな

れるようになりたいです。一人一人が集中して練習をしてもっと声掛けができるチームにしていきた

いです。そしてこの大会で出た沢山の反省を改善しつつ、今できているところをもっと伸ばしていき、

来年の島嶼大会で優勝できるようにしていきたいです。                        部長 

私たちソフトテニス部は 9月２日に行われた秋季大会に出場しました。今回の大会が３年生にと

って最後の大会でした。個人戦は男女ともに準優勝で、目指していた優勝はできませんでしたが、

各ペア今まで練習してきた成果を発揮することができました。団体戦では男子は優勝、女子は準優

勝となりました。一中ソフトテニス部という自覚をもち、チームが一つになって試合ができまし

た。そして、私が何より嬉しかったことは全員が試合を楽しんでプレーをしてくれたことです。と

ても嬉しかったです。最後に全員が笑顔で試合を終えられて、良い形で引退することができて良か

ったです。秋季大会など、大会の際には毎回家族や部活のみんな、先生方などに感謝しています。

応援ありがとうございました。                                   部長 
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６日（水）に結団式が行われ、運動会活動が本格的に始まってから約２週間が経ちました。今年のスローガ

ンのとおり、最高の運動会を仲間と共に作り上げてほしいと思います。結団式終了後には、３年生よりソーラ

ン節の披露がありました。この一中ソーランは、応援合戦の規定演技であり、一中の伝統となっています。 

 運動会に向けての活動は、約４週間です。団分けは、各学年が２つに分かれ縦割りで紅団、白団に分かれま

す。各団共に、３年生が中心となり練習計画を練ったり、応援ダンスを考えたりして１，２年生に教えていま

す。心身ともに余裕がなくなってしまうこともありますが、この運動会期間を通して一回りも二回りも成長す

る姿に期待しています。運動会本番も生徒たちの勇姿を楽しみにしていてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

結団式、運動会練習 

第７７回運動会 全体スローガン 

ぶつかり砕けろ！！最高の運動会を仲間と共に。 

運動会パネルはがし、作成の様子 

９月１日（金）に昨年の運動会パネルをはがす作業

を美術部と吹奏楽部で行いました。昨年度のパネルを

剥がしてしまうのは名残惜しさもありましたが、今年

度のパネル作成に向け、新たな気持ちで取り組めるよ

う、暑い中でしたが協力して丁寧にはがすことができ

ました。 

パネル作成では、コミュニケーションを取りながら

理想のパネルになるように一人一人が責任をもって取

り組んでいます。今年度の運動会パネルも完成を楽し

みにしていてください！ 

３年パネル係 
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～白団～ 

白団のスローガンは『戮力
りくりょく

協心
きょうしん

～ 

白団優勝のご注文入ります～』です。 

全員の力を結集し、一致団結して任務に当たる

と言う意味があります。白団は３年生を中心に

応援や競技の練習に取り組んでいます。３年生

と１・２年生の学年責任者とでリーダー会議を

行い、より良い練習ができるように案を練って

います。これまで白団全員が全力で練習に取り

組んできました。最高の運動会となるように、白

団一丸となって頑張っています。 

 

  

  

  

 

 

 

～紅団～ 

紅団のスローガンは『力戦
りきせん

奮闘
ふんとう

』です。このスローガンには、ど

んな状況でも力強く戦い、楽しみ、優勝をつかみ取るという意味が

込められています。紅団は普段の学校生活で実践しているＰＤＣＡ

サイクルをリーダー会でも取り入れています。団練習後には、リー

ダー会で反省を行って何がうまくいかなかったのか話し合います。

そして、そこから次回の練習をどのように運営していくのか具体案

を決めていきます。学年の垣根を越えて、協力し合って優勝を目指

します。 

 
  

運動会練習の様子 
今回私たち白団はダブル優勝を目標に練習をしてきました。 3 年

生だけで頑張っても優勝することはできません。全員で声を出して、

走って、跳んで、息を合わせて一つの事に向かって皆で頑張る事が

ダブル優勝に繋がると思います。 私は運動会が嫌いな人も楽しめる

運動会にしたいと思っています。 そして運動会が好きな人はもっと

好きになれるようにも考えてきました。 私は好きな言葉がありま

す、「継続は力なり」という言葉です。全員で頑張って練習してきた

事は絶対に結果に繋がると思います。 白色は２００種類あるという

言葉が流行りましたが、全員が同じ色にはなりません。自分の色を

見つけて、その色になって欲しいと思います。 紅団がいるから私た

ちは最高の舞台で戦う事ができます、紅団だけではなく、先生方、親

御さんなどの裏で支えてくださった全ての人に感謝をします。全力

でやるから感動はあります。 

そして、お互いに尊敬し合うことで全力は美しくなります。絶対

に優勝旗とトロフィーは白団が貰います。 多くの困難が両団ありま

したが、両団とも高みを目指して頑張ってきました。 自分たちで作

り上げてきた運動会です。 皆様、この最高な運動会を盛り上げるた

めにも応援よろしくお願いします。                白団団長 

スローガンにあるように力強く戦い優勝

を掴もうと思います。この優勝の流れを

来年、再来年もくるように頑張っていき

ます。私たち赤団はどんなに差が開いて

も誰がミスをしてもあきらめず、みんな

でカバーし勝利を掴み取ります。また、白

団とも協力して最高の運動会を作ってい

くので、応援よろしくお願いします。 

紅団団長 
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くろしお学級のコーナー 

日の出浜に行きました！ 
9 月 12 日（火）に海浜実習で日の出浜に行きました。ビーチクリーンをしたあと、海で遊

び、スイカ割りを行いました。短時間でしたが海での思い出を作ることができました。 

運動会に向けて練習を積み重ねています！ 

農園を開墾しています 海藻アートにチャレンジ！ オシロイバナで実験をしました 
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９月 18 日（月祝）にＰＴＡ総務部主催の草刈りが実施されました。当

日は多くの保護者の参加があり、いつもはなかなか手の行き届かない土手

の草など刈っていただき大変綺麗になりました。作業にあたり重機借用

等、地域の業者の皆さまに多大なるご協力をいただきました。ＰＴＡ役員

の皆さま、ご協力いただいた地域の方々、あらためて心より感謝申し上げ

ます。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

10月行事予定 

10 月１日（日）運動会予備日 

10 月２日（月）振替休業日  

10 月３日（火）解団式 衣替え移行期間 

10 月６日（金）激励会  

10 月７日（土）町レク前日指導 

10 月８日（日）町レク 

10 月 10 日（火）３０００ｍ計測 

10 月 12 日（木）歯科検診 

10 月 15 日（日）町レク予備日 

10 月 16 日（月）マラソン前相談 避難訓練 

10 月 18 日（水）中間考査  学校保健委員会 

10 月 19 日（木）中間考査  後期委員会開始 

10 月 20 日（金）一中祭実行委員会   

10 月 21 日（土）学年弁論大会①②③ 保護者会 

学校公開（始） 

10 月 23 日（月）心理士来校 

10 月 24 日（火）学校公開（終）  

10 月 27 日（金）全学年学力テスト 激励会 

10 月 28 日（土）町駅伝大会前日指導 

10 月 29 日（日）大島町駅伝競走大会 

10 月 30 日（月）衣替え 

 

SC来校日：６日（金）、13 日（金）、20 日（金）

27 日（金） 

離任者よりご挨拶 

 
 吹く風に秋の香を感じる時節となりましたが、一中生の皆さんは今も変わりなく学

校生活を過ごしているでしょうか。私は２学期から港区立赤坂中学校という学校で働

いています。大自然に囲まれた大島から大都会の赤坂で働くということで多少の戸惑

いはありましたが、今は楽しく過ごしています。新しく赴任した学校の音楽室からは

東京タワーが見えるのですが、ふとした瞬間に「少し前までは音楽室から三原山を眺

めていたなぁ」と、大島での生活を懐かしむこともあります。仕事の都合が合えば、

運動会や一中祭などでまた大島に行こうと考えています。そのときはまた皆さんの歌

声を聴けるのを楽しみにしています。体調に気をつけながら、これからも授業に行事

にと励んでいってください。           

 

私は現在、11 年ぶりに東京都内で暮らしています。全児童、約 1000 人の学校では

早々に声が出せなくなり、東京の洗礼を受けました。ずっと憧れだった Uber eats は

まだ挑戦できていません。コンビニをウロウロしてしまう癖も治っていません。それで

も幸せなことに楽しい毎日を過ごしています。クラスでは大島の話が大人気です。皆さ

んからとても素敵で自慢したくなる思い出を山ほどいただきました。本当に本当にあ

りがとうございました！            

ＰＴＡ草刈り ご協力ありがとうございました 


